



Communiqué de presse

Le Navire canadien de Sa Majesté Donnacona commémore le 80e anniversaire de la bataille de l'Atlantique

Le 4 mai 2025 – Montréal (Qc) – Marine royale canadienne

Aujourd'hui, les réservistes de la Marine ont commémoré le 80e anniversaire de la bataille de l'Atlantique lors d'une cérémonie qui s'est déroulée à la tour de l'Horloge du Vieux-Port de Montréal.

Ensemble, les membres de la Réserve navale se sont réunis avec des anciens combattants et des membres de la communauté pour se souvenir des 95 000 Canadiens qui ont combattu pendant la plus longue bataille continue de la Seconde Guerre mondiale – et des 4 600 qui ont fait le sacrifice ultime.

Nous avons également profité de l'occasion pour nous souvenir des hommes et des femmes de la Marine royale canadienne, de la Réserve des volontaires de la Marine royale canadienne, de la marine marchande, du Service féminin de la Marine royale canadienne et de nos camarades de l'Aviation royale canadienne qui ont vaillamment servi dans la bataille de l'Atlantique. Les forces navales et aériennes alliées ont combattu des sous-marins, des navires et des avions allemands et italiens, endurant les conditions difficiles de l'Atlantique Nord pour protéger les convois de navires marchands transportant des cargaisons vitales de l'Amérique du Nord vers l'Europe.

Citations

« La bataille de l'Atlantique est un chapitre historique de la Marine royale canadienne, où les dures réalités de la guerre ont frappé près de chez nous avec la perte de navires dans les eaux canadiennes et de l'autre côté de l'Atlantique. Je compte sur nos membres actuels de la Réserve navale qu'ils reflètent cet esprit de service et de sacrifice non seulement dans leur service à leur pays, mais aussi dans leur dévouement envers leurs communautés. Je tiens également à souligner que cette année marque le 80e anniversaire de la fin de la Seconde Guerre mondiale. Une victoire rendue possible par le succès âprement acquis de la bataille de l'Atlantique. »

- *Capitaine de vaisseau Mathieu Leroux, commandant de la région de l'Est de la Réserve navale*

« Nous sommes honorés de participer à cette commémoration annuelle ici à Montréal avec l'Association Navale du Canada, la Légion royale canadienne et les Cadets de la Marine royale canadienne. La bataille de l'Atlantique a été gagnée grâce au courage, à la détermination et à la force de milliers de Canadiens et de Canadiennes qui ont servi et combattu, ou qui ont construit et soutenu les navires de guerre. Aujourd'hui, nous nous souvenons d'eux, aux côtés de tous ceux qui ont combattu et se sont sacrifiés en mer pour notre liberté et nous saluons la détermination de la Marine royale canadienne à assurer la sécurité et la défense du Canada au pays et à l'étranger. »

- *Capitaine de frégate Louis-Phillippe Trudel, commandant du NCSM Donnacona*

Faits en bref

- La bataille de l'Atlantique commence le 3 septembre 1939 avec le naufrage du SS *Athenia* par le sous-marin allemand U-30. Les forces alliées se sont battues pour le contrôle de l'océan Atlantique Nord afin d'approvisionner l'effort de guerre de 1939 à 1945, ce qui en fait la plus longue campagne de la Seconde Guerre mondiale.
- Au cours de la bataille de l'Atlantique, la Marine royale canadienne a détruit ou participé à la destruction de 33 sous-marins allemands et de 42 navires de surface ennemis. 2 210 de ses membres sont décédés et elle a perdu 33 navires. La marine marchande du Canada y a perdu plus de 70 navires et 1 700 vies. De son côté, l'Aviation royale canadienne a perdu 900 membres lors de cette bataille.
- La MRC est passée de seulement 6 destroyers et 3 500 hommes en 1939 à 373 navires de combat et près de 100 000 marins à la fin de la guerre, devenant ainsi l'une des plus grandes marines du monde et un chef de file mondial de la lutte anti-sous-marine.
- Nos marins et nos équipages ont escorté quelque 25 000 navires marchands de l'autre côté de l'Atlantique pendant la guerre pour livrer plus de 165 millions de tonnes de cargaison vitale pour l'effort de guerre en Europe.
- Menée en grande partie par des réservistes à bord de petits navires construits au Canada et opérant à partir de bases canadiennes, la défense du commerce de l'Atlantique Nord contre la menace sous-marine a défini le rôle naval du Canada au sein des Alliés. Après 1945, la MRC est ainsi devenue l'une des meilleures marines de lutte anti-sous-marine au monde.

- 30 -

Liens connexes

[Marine royale canadienne](#)

[L'histoire de la bataille de l'Atlantique](#)

[Anciens Combattants Canada. La bataille de l'Atlantique](#)

[Marine royale canadienne Facebook](#)

[Marine royale canadienne X](#)

[Marine royale canadienne Instagram](#)

Crédit photo



Personne-ressource

Enseigne de vaisseau de 1re classe
Fadi Khalil Officier des affaires publiques, NCSM *Donnacona*
Téléphone : 438-838-2419
Courriel : fadi.khalil@ecn.forces.gc.ca